

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2349

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 8 de Febrero de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3;
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

LA UNION AGRARIA

Con este titulo escribe nuestro colega el *Diario del Comercio*, de Tarragona, las siguientes líneas:

«El movimiento simpático y regenerador que va operándose ante la idea sustentada por las Cámaras Agrícolas de Córdoba y Tortosa de aproximación y contacto de las clases agrarias, consuela y fortifica el ánimo, constituyendo una nota altamente significativa y digna de atención en medio de las densas tinieblas que nos rodean por todas partes.

La Cámara Agrícola de Tortosa propone los siguientes medios de constitución de la Unión Agraria, que nos parecen muy oportunos y de gran fuerza por el espíritu de autonomía que los informa.

«Constitución de siete federaciones regionales ó mejor dicho de seis, pues que la federación Catalana ya se halla con grande éxito organizada algunos años há; la forma de adaptación más conveniente á nuestro juicio podría ser:

1.^a Región andaluza, Extremeña é islas Canarias; en total once provincias.

2.^a Región Valenciana, que comprendería las tres provincias del antiguo reino y además y por su proximidad é intereses afines, las de Murcia y Albacete.

3.^a Región Aragonesa, comprendiendo asimismo las tres provincias de Aragón, las tres Vascongadas y, atendiendo á su mayor contacto y relaciones comerciales, las de Navarra y Logroño.

4.^a Región Galaica, compuesta de las cuatro provincias gallegas y la de Asturias.

5.^a Región Catalana ya constituida con sus cuatro provincias y Baleares.

6.^a Región Castilla la Nueva con la demarcación natural de las cinco provincias que la constituyen.

7. Región de Castilla la Vieja con la capitalidad de Valladolid y las nueve provincias de Palencia, León, Soria, Santander, Burgos, Salamanca, Zamora, Avila y Segovia.

Los reglamentos ó bases á que deberían someterse las respectivas federaciones podrían dictarse y aprobarse por cada una de ellas, pareciéndonos, por su gran espíritu práctico y sentido de la realidad, muy convenientes y recomendables las propuestas por la Cámara Agrícola cordobesa publicadas en su órgano oficial y que reúnen además la notable ventaja de constituir simplemente un lazo de unión entre los diversos organismos asociados, respetando en absoluto e informándose en el criterio de la más amplia autonomía é independencia de cada uno.»

La clasificación que antecede la expone la Cámara de Tortosa como opinión particular, por creerla práctica y factible, pero haciendo constar no ser ella la llamada á intervenir directamente en la creación de las futuras Federaciones, correspondiendo tal misión á las diversas asociaciones que hayan de formarlas.

Todo lo que sea favorecer el espíritu de asociación, tan descuidado en España, es de gran trascendencia para el porvenir de la Patria. Si llega á constituirse bajo esas aparecidas bases la Unión Agraria española, se habrá dado un gran paso en favor de la riqueza agrícola, base de la industrial y comercial.

Los resultados alcanzados por la Federación agrícola catalana son buena prueba de lo que podría conseguir la española.

Nuestro aplauso á los iniciadores de la idea, las Cámaras de Córdoba y Tortosa, y á todos nuestros ofrecimientos para la propaganda y popularización del proyecto.»

al nombrarle en 1830 jefe de la Sección de Historia en los archivos del reino, y como lo demostró él con sus numerosas, entre las que descuellan la *Historia de la República romana*, la *Historia de Francia en la Edad Media*, *Polonia y Rusia*, *Enrique VI y Richelien*, *Bonaparte*, *Luis XV.* y *La República*.

Años después, fué suplente de Guizot en la Facultad de Letras, puesto que dejó al ser nombrado catedrático de Historia en el Colegio de Francia. Por entonces sus admiradores pretendieron le fueran franqueadas las puertas de la Academia Francesa; mas aquellos á quienes zahirió al combatir la superstición, la intolerancia, el fanatismo y la hipocresía, hicieron cuestión de amor propio la entrada de Michelet en aquella corporación, y los amigos de éste vieron fracasados sus trabajos en cuantas ocasiones intentaron su ingreso académico, lo cual no restó ni un ápice de la gloria del anciano, de quien dijo Teodoro de Bonville «¡Es un loco!—¡Un loco... en efecto, como Alberto Durero y como Dante; un visionario!»; porque la gloria del autor de *La Mujer* y *la familia* la constituyen sus obras, que le elevaron á la inmortalidad.

Cuando su melena había sido blanqueada más que por los años por el constante trabajo, en el carácter y en el modo de pensar de Michelet se operó una completa evolución, y fruto de ésta y de su poderosa inspiración é inteligencia son sus obras, *La mujer*, *El pájaro*, *El insecto*, *El mar*, *La bruja*, *Las Montañas* y otras.

Su última obra fué *Francia ante Europa*, escrita para combatir á los que en 1890 pedían la ruptura de hostilidades con Prusia y para despertar en los pueblos latinos los sentimientos de patriótica fraternidad.

Tanto impresionó á Michelet el desastre de la guerra franco-prusiana, que, á consecuencia de él, contrajo una efeción cardíaca que le condujo al sepulcro el 8 de Febrero de 1900.

Michelet había nacido en Hyeres (Francia) el 21 de Julio de 1798.

HERNANDO DE ACEVELO.

(Prohibida la reproducción).

De nuestra colaboración

La sesión única

Convencido el ser humano de su idiotismo al pisar los umbrales de

esta morada, planeta Tierra, y rechazando, con la inteligencia que se desenvolvió por el transcurso cotidiano, el materialismo; forzoso nos es creer que, extirpando las ideas arcaicas, hemos de enroscar, cual lo hace el protocoso en las nieves, y nosotros en el entendimiento infantil, los conocimientos que coetáneamente se utilizaron y aplaudieron.

El desarrollo de nuestra cultura intelectual hace que diariamente aumenten las necesidades físicas humanas y no halle el hombre sostén suficiente para satisfacerlas. Esta poca ilustración origina la sucesión de crímenes que con horror vemos deslizarse ante nosotros, obligándonos á incessantes inquietudes y á la perturbación de los que ocupan el poder.

La ambición á abarcar cuanto nuestra mente puede concebir es lo que nos obliga que sumerjamos en la obsoleta que en la enseñanza española se presenta, planes nuevos, como se llenaban con capítulos de la Biblia los vacíos que se observaban en el primer periódico político que se dió á luz en Europa.

En el epígrafe de este artículo vése el procedimiento que ha sido discutido á tiempo y que servia de esplendor á nuestra coetánea enseñanza, ya que éste se augura en lo mas embrionario del novato siglo.

De parte corpórea y anímica se compone la raza humana; en la escuela solo se desenvuelve la última, por adaptarse al anticuado tema: «de que solo la inteligencia es necesaria para la realización de los fines de la vida.» Conocimiento suficiente poseemos para cerciorarnos de lo erróneo de esta antigua hipótesis.

El amor que el niño profesa á la calle y el odio que á la escuela tiene se concibe prontamente. En ésta, se cohibe su espontaneidad; en aquélla halla el niño la libertad que á gritos demanda la Naturaleza. Lo primero es juguete predilecto; lo segundo es análogo á epidemia que le mortifica y subyuga. La escuela trueca en el niño lo que su curiosidad pide por la rutina que desprecia. Maestros y alumnos se molestan en vez de encariñarse. Los niños vitorean un día de asueto; aunque se oculte, la satisfacción del profesor no es menor que la de sus discípulos.

La educación no es repulsiva al niño; nos lo demuestra su curiosidad. Ni alumnos, ni escuela, soportan al Maestro, pero sí el continuo trabajo intelectual y físico que ha de distribuir con sus escasas fuerzas. A esto débese que la mortalidad de los Maes-

**Hombres
Y
Obras**

MICHELET

8 de Febrero

En los primeros años de su juventud, Julio Michelet distribuía las horas

del día y parte de las de la noche entre sus trabajos de cajista de la imprenta de sus padres y el estudio de las asignaturas que cursaba en el liceo de Carlomagno, de París, Aprobadas éstas y terminada su carrera, dedicóse á la enseñanza en colegios particulares, para la que no le faltaban condiciones por sus grandes conocimientos en Filosofía, Humanidades é Historia, especialmente en esta última como lo reconoció el gobierno francés

tros ascienda á un 20 por 100 mayor tres y aun cuantros veces que la de los soldados en activo servicio.

Período excesivamente extenso es el que los niños dedican al desenvolvimiento intelectual en la escuela sin dar y antes bien consumir sus propiedades orgánicas. Si de las seis horas reglamentarias que el alumno habita en aquella cárcel, que por antonomasia se apellida escuela, se suprimieran las tres de la tarde; el maestro podría dedicarse á estudios que le son de imprescindible necesidad, pudiendo con ellos alternar con personas de ilustración, unión de que ahora ha de prescindir por no creerse suficientemente instruido para la homogeneidad ó refutación de ideas con el sujeto parlante; el niño, libre por la tarde de la continua y hasta mortificante quietud que el maestro le impone, podría dedicarse en su casa ó en el campo á ejercicios corpóreos, espontaneidad muy necesaria, además de dedicarse con más extensión á lo que se refiere á su parte inorgánica.

En época de recolección, vése deshabitada la escuela, por instar los niños á sus padres la estancia con ellos en el campo, cambiando el aspecto hermoso del paisaje por el horror á la escuela. Establecida la sesión única, desaparecería esta aversión y aunque continuase, los padres obligarían la asistencia del hijo á la escuela para que por la tarde, libre ya, pudiera dedicarse al trabajo campestre.

Padres y maestros podrían entablar conferencias por la tarde, dedicadas siempre al desenvolvimiento del niño, lazo que ahora no puede establecerse.

El vicio, enemigo acérrimo de la enseñanza, impera hoy en el hombre y de aquí la continua construcción de plazas de toros, cuyo espectáculo convierte en irracional al que, embrutecido y cegado, busca animoso una lucha, mortal muchas veces, y además el levantamiento de nuevas cárceles, en donde paran aquellos hombres que por carecer de inteligencia, han de satisfacer sus necesidades apoderándose de lo ajeno ó aquellos que sacrifican su existencia y la de sus hijos para realizar sus locos deseos.

Necesario es que nuestro gobierno examine su conciencia y vea si hay en esta nación llagas que demandan cura é infracciones, hoy impunes que pidan justo castigo.

Urge la implantación de un procedimiento que supla con la enseñanza el decaimiento de nuestro suelo, que cada día vése más envilecido y desprestigiado.

MARCELINO DOMINGO.

Tarragona Enero 1901.

A VUELA PLUMA

«La Baraja» se ha soliviantado por las censuras de *El Ebro* y algunos de los puntos procedentes del Club de Gonzalez han amenazado con incendiar la casa en que habita el Director de aquel periódico, romperle los cristales de los balcones y demás hazañas del género... gonzalista.

Hasta ahora todos esos deslindes y todas las amenazas se han reducido á una tontería:

Enviarle al Rdo. D. José Matamoros un título de sócio honorario de *La Baraja*.

A propósito de *La Baraja* y de *El Ebro*. Este colega, que tan enterado está de la organización de dicha sociedad, ¿podría decirnos qué carta de la baraja tiene el alcalde y tenientes de alcalde y empleados municipales que asisten á tan escandalosos bailes?

Aunque deploramos el escándalo, aunque condenamos esas inmoralidades, nos felicitamos de que, una vez más, los que, hace veinte y dos meses, hacían la apología y daban su apoyo á la reacción que apuntaba con Polavieja, puedan hoy comparar á los reaccionarios que gobiernan nuestra ciudad tolerando y autorizando con su presencia el vicio, el escándalo y la impudicia, con nosotros, los liberales, que prohibimos en absoluto esos bailes y esos escándalos.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento de Valls se han colocado, durante las pasadas fiestas, los retratos de los hijos más ilustres de aquella ciudad, entre los que figuraba el del Ilre D. Jaime Cion, obispo que fué de la diócesis de Tortosa.

D. Jaime Cion, obispo que éra de Lérida, llegó á esta ciudad, tomando posesión de su cargo el día 24 de Diciembre de 1348, y en el Archivo de esta Santa Iglesia Catedral se conservan varias constituciones de dicho Prelado. Una fecha 10 de Abril de 1350, que trata *De Capitulo generali celebrando*. En ella se dispone que cada año se celebre un Cabildo ó sesión general, que también se llama Cabildo añal, en que todos los que tengan á su cargo algunas administraciones de esta iglesia, den cuenta de ellas y que se ordene en aquel Cabildo todo lo que sea conveniente para el buen régimen de esta catedral.

En otra constitución del mismo año se determina cuando deben ser llamados ó citados los canónigos ausentes, para concurrir á elección de Obispo, fijando la distancia de dos jornadas, de modo que los que se hallen en un lugar que diste más, ya no deben ser llamados. En otra se trata *De electione Priore Ecclesie*, disponiendo que para mayor armonía se verifique esta elección por compromiso. También dictó algunas otras ordenaciones referentes al culto divino y al buen gobierno de esta iglesia.

Dicho Prelado estando practicando la Santa Visita, falleció en la Villa de San Mateo el 18 de Octubre del año 1351. Sus restos fueron trasladados á esta catedral, donde se les dió sepultura.

En la vacante quiso nuevamente el Cabildo usar de sus derechos, y eligió por segunda vez Obispo de esta iglesia á D. Francisco de Monte Olive; mas tampoco fué confirmada la elección. Pero el Papa, que entonces era Inocencio VI, le nombró Obispo de Elna, donde estuvo hasta el 12 de Octubre del año 1354, en que falleció. El mismo Papa nombró sucesor de D. Jaime Cion, para la sede de Tortosa, á D. Estéban, cuyo apellido se

ignora, que tomó posesión del obispado el día 21 de Marzo de 1351.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha restablecido la capitalidad de la 2.ª Zona de Ulldecona, que comprende los pueblos de Alcanar, Aldover, Alfara, Amposta, Cenja, Cherta, Freginals, Galera, Godall, Más de Barberans, Masdenverge, Pauls, Roquetas, San Carlos de la Rápita, Santa Bárbara y Ulldecona.

Escriben de Huesca con fecha 4 del corriente:

«A juzgar por los hechos, este año nada tenemos que enviar á las regiones pirenaicas en nuestra provincia en materia de temporales de nieve, pues en la noche del sábado al domingo el campo apareció de nuevo completamente cubierto de blanco cendal.

El fenómeno se ha repetido á las siete de la mañana de hoy, nevando en abundancia dos horas próximamente.

Como el horizonte continúa ofreciendo el mismo aspecto, la menuda lluvia que á intervalos cae corre peligro de convertirse en copos de nieve.

Para el campo no puede ser mas favorable el comienzo del mes de Febrero.

La temperatura es bastante desagradable contribuyendo á ello la humedad.»

Los Padres de la Compañía de Jesús darán ejercicios espirituales en su casa de San José de Roquetas los días 19 de Abril y de Mayo, 4 Octubre y 5 Noviembre para sacerdotes y para seglares los días 15 de Febrero y 30 de Marzo.

El total de bajas del ejército inglés desde que empezó la guerra en el Transvaal es el de 15.929.

Ante la Sección tercera de la Audiencia de Madrid compareció anteayer D. Rafael Padilla por haber publicado en *El Progreso* un artículo contra la actual forma de Gobierno.

El jurado dió veredicto de inculpatibilidad.

Celebramos la absolución de nuestro compañero en la prensa.

Ha llegado á su preciosa finca *Granja de Nuestra Señora de la Misericordia*, de Reus, donde se propone pasar una temporada, el opulento propietario y Senador del Reino, nuestro distinguido amigo D. Antonio Sedó.

Ayer, aún cuando estuvo el cielo limpio y brilló el sol espléndido, el frío se dejó sentir con mucha intensidad á causa del aire glacial que soplabá.

Escriben de Reus (que en Montbrío se ha descubierto un crimen horrendo.

En el camino denominado de Hortas fué encontrado anteanoche el cadáver de Rosa Piqué, rica propietaria de varias huertas, y de 40 años de edad.

En la cabeza de la interfecta se notaba la falta del maxilar izquierdo.

Desde los primeros momentos se practicaron algunas pesquisas, que resultaron infructuosas por ignorarse quién pueda ser el autor del crimen, sospechándose, sin embargo, que el móvil de éste obedeció á una venganza.

Ha sido trasladado á Salamanca el oficial 1.º del Gobierno civil de esta provincia D. Miguel Rios.

Para sustituirle ha sido nombrado el Sr. Ojeto, que desempeñaba igual cargo en Castellón de la Plana, donde supo captarse muchas simpatías.

El Cardenal Sancha acaba de hacer en Madrid las siguientes declaraciones:

«La democracia no es, como algunos afirman, el terror del clero; antes al contrario, nosotros debemos bendecirla porque el primer demócrata que ha habido ha sido Jesucristo y porque de ella nace la verdadera libertad.

»Estos principios de igualdad y justicia que se proclaman ahora sólo se conocen en la democracia cristiana.

»Lo que ocurre es, que muchos que se llaman demócratas no sienten lo que dicen ni dicen lo que sienten, falseando por ignorancia los principios doctrinarios.

«Los tiempos han cambiado. «Un solo hombre puesto delante de un carro sujeta al mulo y lo detiene, pero el que quiera con sus fuerzas parar un tren será arrollado irremisiblemente.

«Hoy, pues, que los liberales son fuerzas vivas y á manera de un torrente impetuoso, no cometamos la locura de intentar detenerlos, pero sí construyamos obras para que el torrente no se desborde.

»Evitemos la guerra de sangre, pues á los países todos convienen las benéficas ventajas de la paz.»

La policía ha detenido en Madrid á un sujeto que se ofreció á matar al conde de Romanones á causa de haberle despedido de la dirección de la Sociedad de Panificación madrileña.

Ha sido nombrado notario de Valls D. Joaquín Freixas Martorell.

Según informes de Bélgica, un gran número de Congregaciones religiosas francesas se proponen establecerse en aquel reino, habiendo adquirido ya, en efecto, algunas propiedades rústicas y urbanas.

El doctoral de la Catedral de Guadix, D. Manuel Muñoz y Flores, ha sido nombrado, á propuesta del señor Obispo de Sión, predicador y capellán de honor honorario de S. M.

Se están imprimiendo en Barcelona las circulares anunciando la creación en Manila de una Exposición permanente de productos españoles, á fin de resarcir en parte á nuestro comercio con el archipiélago de los quebrantos que la pérdida de dicha colonia le han originado.

En el Colegio de San José empiezan hoy las Cuarenta Horas en desagravio del Carnaval, terminando el domingo próximo.

A las ocho se expone á S. D. M.; á las nueve se cantará solemne misa y por la tarde á las cinco el Santo Trisagio con sermón.

Durante la exposición dan la guardia de honor al Señor los colegiales josefinos.

También el público podrá asistir á estas funciones.

A la boda de la princesa asistirán probablemente los cuatro cardenales que hay en España, revisiéndola de una solemnidad pocas veces alcanzada.

En el Fronton Central de Madrid se proyecta celebrar un banquete de 2.000 cubiertos en honor al insigne literato Sr. Pérez Galdós convocándose al efecto á las comisiones y sociedades de provincias.

Distintos artistas decorarán el local, apareciendo en un juego de luces eléctricas los títulos de las obras de Pérez Galdós.

Dice un diario de Barcelona:

«La compañía que monopoliza la venta de cerillas fosfóricas ha acordado repartir á sus accionistas 45 pesetas por acción como dividendo complementario del ejercicio de 1900. Como en el mes de Julio se distribuyeron en concepto de avance 35 pesetas por acción, resultó que el dividendo total del año se eleva á 80 pesetas, ó sea el 16 por 100 del valor nominal de las acciones.

Esta Sociedad es aquella cerillera de la cual tantas lindezas se dijeron en el Congreso, sin que fueran desmentidas; la que fabrica las cajas de pésimas cerillas que se expenden al público, y que ni la mitad pueden ser encendidas por su mala calidad.»

Por el Gobierno civil de la provincia han sido aprobados los presupuestos ordinarios que han de regir en el año 1901 en el Ayuntamiento de esta ciudad.

Tan pronto como el cardenal Casañas sea nombrado obispo de Barcelona, será consagrado obispo el Dr. Cortés, actual vicario general y administrador apostólico de aquella diócesis.

El Dr. Cortés continuará allí como obispo auxiliar del cardenal Casañas.

En Santa Bárbara ha sido detenido por la Guardia civil el vecino de Godall Tomás Albió, de 24 años y de no buenos antecedentes, ocupándole una navaja de muelles.

El Tribunal encargado de dar dictamen en las oposiciones á un beneficio vacante en nuestra Santa Iglesia Catedral por defunción del Rdo. D. José García, (q. e. p. d.) ha acordado incluir en terna á los Reverendos Sres. Marco, Rius y Domingo.

Un labrador que hace días se hallaba descajando un monte en el término de Palafrugell (Gerona) se encontró, al arrancar la capa de una planta, 11 onzas y 3 medias onzas, 4 monedas de 4 duros, 3 de 2 duros y 383 duros de los llamados de aumento, todo en oro. En plata, 53 duros del año 1808, 41 duros de Carlos y 11 duros cuya fecha se ignora. El honrado labrador presentó la suma al propietario del terreno, quien se la regaló generosamente.

Es muy probable que sustituya al cardenal Casañas en la diócesis de Seo de Urgel, el actual obispo de Solsona.

El personal de Marina de guerra que, según el Almanaque Gotha, cobra del presupuesto español, es el siguiente:

1 almirante general, 6 vice-almi-

rantes, 15 contralmirantes. Total, 22 almirantes.

Jefes: 20 capitanes de navío de primera clase, 41 id. de segunda, 67 capitanes de fragata. Total 148 jefes.

Oficiales: 100 tenientes de navío de primera clase, 258 de segunda, 224 subtenientes. Total, 582 oficiales.

Ingenieros: 61 ingenieros, 90 maquinistas.

Además: 64 pilotos, 33 capellanes, 127 médicos, 25 auditores y 224 empleados de Administración.

1.382 empleados para cuidar la marina de guerra.

En cambio, nada de protección para la mercante; al contrario, trabas sobre trabas.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para trigo.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues naciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Constituido anteayer el tribunal de la sección segunda con los Sr. Oiz, presidente, Campos y Ríos, magistrados, se vió una causa contra tres mozos de Miravet, procesados por el delito de atentado á un agente de la autoridad en ejercicio de sus funciones.

Según las conclusiones del Ministerio fiscal, representado por el letrado Sr. Munté, estando los procesados recogiendo hojas de álamo en la *illa de Puchó*, término municipal de Ginestar, pegaron al guarda jurado de la *illa* de Satorras, quitándole la carabina y la placa de insignia de autoridad; causándole además una lesión en el labio inferior con un rastro. Por estos hechos pidió el Ministerio público fuesen condenados dos de los procesados á siete años de prisión mayor y 150 pesetas de multa, y el otro procesado á un año y dos meses de prisión correccional y multa de 150 pesetas con el apremio personal correspondiente en caso de insolvencia.

El letrado Sr. Olesa sostuvo que sus defendidos no son responsables del delito de que se les acusa: el hecho se redujo á que el guarda insultó á los procesados, y dejando en el suelo la carabina y la insignia de autoridad, les desafió.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Del 7 de Febrero de 1901.

Barómetro
Máxima 755; Mínima 750; Oscilacion 5.

Termómetro
Máxima 13; Mínima 5; Media, 9.
Evaporímetro, 3'2.
Pluviómetro, 0.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. N. E.

Observaciones: Termómetro seco, 12. Idem húmedo, 10.

El Alumno,

Eugenio Bertran I.

El Alumno,

Felipe Subirats.

3481 ONA 13 123

Correo de Madrid

6 de Febrero de 1901.

De política

Ante la proximidad de la boda de la princesa, los círculos políticos se animan á la expectativa de que se plantee la cuestión política.

Se ha observado que Silveira hace determinados trabajos y se habla de que se han celebrado conferencias, ofreciendo á Weyler, la cartera del ministerio de la Guerra.

Los amigos de Weyler afirman que éste ha manifestado que le es imposible aceptar puesto alguno político como no sea dentro del partido liberal.

Al mismo tiempo que esto acontece, llama la atención el silencio pertinaz del señor Romero Robledo y sus idas y venidas á Palacio.

Ayer estuvo otra vez y aquella visita ha pasado inadvertida para la prensa.

Se explica esta visita diciendo que se relaciona con la presidencia de la comisión á cuyo cargo correrá la erección de una estatua al Rey don Alfonso XII.

No falta, sin embargo, quien supone que la entrevista tuvo carácter político.

Los gamacistas apoyan la vuelta del señor Silveira al poder como medio de perjudicar ó oponer dificultades al señor Sagasta y á su partido.

El señor duque de Tetuán mantiene sus antiguas posiciones.

Silveira y Romero

Difícil es concretar nada por hoy, aunque todo indica que el señor Silveira no recoge impresiones tan agradables como él quisiera.

Háblase también de una entrevista celebrada por los señores Silveira y Romero Robledo en la casa de un personaje conservador, y hay quien dice que el señor Silveira visitó ayer al señor Romero Robledo, celebrando ambos una larga conferencia.

Del Transvaal

Los telegramas del Transvaal comunican noticias gravísimas desfavorables para los ingleses.

Los boers invaden los territorios del Cabo, viéndose por todas partes.

Los portugueses muéstranse favorables á Inglaterra, ejerciendo una rigurosa censura en las noticias relativas á los movimientos de dos columnas boers mandadas por generales americanos. Estas columnas avanzan sobre Lorenzo Márquez, creyéndose que para atacar á las tropas de Portugal que guarnecen esta colonia. El gobierno de Lisboa, temiendo la acometida, ha pedido á Inglaterra que le

auxilio. Se asegura que los ingleses enviarán á Africa una escuadra en auxilio de los portugueses.

Telegrafían de Badajoz diciendo que circulan por aquella ciudad estupendos rumores, llegados del vecino reino de Portugal, acerca del avance de los boers en Lorenzo Márquez. Se asegura que los boers que se refugiaron en dicha colonia lusitana la abandonaron volando el ferro-carril. Además de ésta, corren otras noticias sensacionales.

También los despachos de Londres comunican que extraña á todos en gran manera la completa carencia de noticias del Sur de Africa, por lo que se cree que algo grave ocurre en la colonia del Cabo ó en el Transvaal y que el gobierno inglés lo aculta.

Se asegura que el Rey Eduardo VII, en la apertura del Parlamento que se verificará el día 14, propondrá alguna modificación importante en la dirección de los asuntos del Estado, y principalmente en el relevo de lord Kitchener, que ha pedido regresar á Inglaterra si no se le envían con urgencia otros 50.000 hombres.

Se cree que le sustituirá en el mando supremo del ejército, británico en el Africa del Sur, el duque de Connaught, al cual acompañará el general Wood.

En este caso se supone que empezaría la Gran Bretaña á desarrollar en el Transvaal una política más conciliadora.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL **Dr. Piñana**

En este nuevo Consultorio homeopático se curan, por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral. **TORTOSA**

Oficial Barbero

Se necesita uno, á todo estar, en la barbería de D. Francisco Tomás, Pasaje Franquet

LA NACIONAL, Asociación de Padres de Familia, redime del servicio militar por solo 750 pesetas entre activo y reservas por 12 años en la

Quinta de 1901

Los depósitos son de los interesados mientras no se les entregue por **LA NACIONAL** la correspondiente carta de pago de la redención del mozo.

Detalles: D. DOMINGO QUINZÁ, *Santa Ana*, 1.º pral.

Vegetales

cultivados en los criaderos de la *Colonia Gassol*, de PEDRO ABDIE.
Acacias para paseos y carreteras.—Mandarines.—Manzanos varias clases.—Membrilleros.—Melocotoneros.—Naranjos.—Perales varias clases.—Plátanos de varios tamaños para paseos y carreteras.—Palmeras de varios tamaños.
Varios otros vegetales á precios convencionales.

Imp. Biarres, á c. de Algüeró, Cambios, 3.



LA GRESHAM

COMPañIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848
Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS.

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZÁLEZ QUINZÁ. Banqueros: El Banco de Tortosa.

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y tumbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y a alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pétre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

CONFITES CARPA
REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA
TOS
NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA-2.ª FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Representante en Tortosa: Droguería de DON ENRIQUE CARPA.

En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confección de guanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1865 y Gran premio en la de Suiza de 1866. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia rriamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Desde 5 PESETAS
Relojes
comprándolos por docenas en los almacenes de relojería de
Carlos Coppel
Fuencarral, 25, Madrid
PIDASE EL CATÁLOGO
Venta al por mayor y menor



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.
La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

GLÓBULOS

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- | | |
|---------------------|--------------------|
| Aconitum. | Ipecacuana. |
| Arnica montana. | Kali carbonicum |
| Arsenicum album. | Mercurius. |
| Assafetida. | Nux vómica. |
| Belladona. | Opium. |
| Brionia. | Phósforus. |
| Chamomilla. | Pulsatilla. |
| Colchicum. | Rus toxicodendrum. |
| Digitalis purpurea. | Sulfbar. |
| Hyosiamus niger. | Verarum album. |
| Ignatia. | |

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA
TINTURAS MADRES

De interés general!

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

La gota y el reumatismo

El artritismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforésis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleas las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y mudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.
De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.